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REVISARÁ INE FALLAS EN SISTEMA CONTABLE 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) revisará el contrato firmado con la empresa Scytl, la cual ha incumplido los 
plazos de entrega del sistema de fiscalización en línea para partidos políticos. "Se está haciendo la revisión del 
cumplimiento y de los avances que tiene la empresa; hay elementos de carácter técnico, administrativo y jurídicos 
que hay que analizar detalladamente", dijo el consejero Javier Santiago, integrante de la Comisión de Fiscalización 
del INE. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, DAVID ESTRADA) 
 
CONSEJERO DEL INE PIDE MEJORAR LAS CONDICIONES ELECTORALES 
 
El retraso en la designación de capacitadores electorales ante la situación que prevalece en Guerrero demuestra la 
necesidad de que las autoridades redoblen esfuerzos que ayuden a construir las mejores condiciones para el 
desarrollo del proceso electoral, aseguró Arturo Sánchez, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE).  
En entrevista, el funcionario aseguró que si bien Guerrero será la única entidad con este retraso, aún hay tiempo 
para realizar exámenes y entrevistas al personal que se contratará para la capacitación, e hizo un llamado a todas 
las autoridades involucradas para que se establezcan las medidas necesarias junto con el INE para que haya 
condiciones claras. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, CAROLINA RIVERA) 
 
TEMEN QUE EL ACUERDO DE BLINDAJE ELECTORAL SIRVA COMO ARMA POLÍTICA 
 
El acuerdo de blindaje electoral que impulsa el gobierno federal junto con los principales partidos para evitar que 
se cuelen personas o candidatos con nexos o vinculados con el crimen organizado, se mantiene frenado porque en 
el interior de algunos institutos políticos, como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha levantado 
suspicacias y temores de que pueda ser utilizado como instrumento o arma política para sacar de la contienda a 
algún aspirante o abanderado que no favorezca determinados intereses. Así lo advirtió Héctor Bautista, secretario 
general del PRD, quien se mostró escéptico ante la posibilidad de que las fuerzas políticas y gobierno federal 
suscriban un acuerdo para blindar a los candidatos a distintos cargos de elección en el 2015. (LA CRÓNICA DE 
HOY, NACIONAL, P. 5, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
ATACAN OFICINAS DEL INE EN CHILPANCINGO 
 
Maestros de la Coordinadora de los Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) desalojaron a personal y 
usuarios del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, donde posteriormente destrozaron equipo de cómputo 
y el área de credencialización, argumentando que no habrá elecciones este año. En su primera protesta violenta, 
los integrantes de la CETEG insistieron en que no habrá proceso electoral en la entidad hasta que no sean 
presentados con vida los normalistas desaparecidos en Iguala y que no hay garantías para que los ciudadanos 
ejerzan un voto libre y, sobre todo, seguro en Guerrero. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 4, MAR HORACIO 
RAMOS) 
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ALISTAN SUS MALETAS ASPIRANTES A CANDIDATOS DEL TRICOLOR 
 
Para iniciar el camino hacia San Lázaro, varios militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
presentaron su renuncia a sus cargos públicos para postularse. Ayer venció el plazo para que todos aquellos que 
quieran convertirse en candidatos a diputados federales por la vía de mayoría relativa renunciaran a sus puestos. 
El plazo sólo fue para aquellos que aspiran a ser elegidos aspirantes por la vía de Convención de Delegados, que 
serán 127. El PRI nacional recibió la renuncia de algunos de sus titulares en los comités directivos estatales, como 
el de Quintana Roo, Pedro Flota Alcocer; Baja California Sur, Juan Alberto Valdivia Alvarado, y de Veracruz, 
Elizabeth Morales García, entre otros. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, ARIADNA GARCÍA) 
 
PREVÉ MANCERA RENUNCIAS INMINENTES DE DELEGADOS, ANTE COMICIOS LOCALES DE JUNIO 
 
Los cambios de titulares en las jefaturas delegacionales por el proceso electoral de junio próximo son inminentes, 
incluso algunas renuncias podrían darse en este mes, señaló Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito 
Federal. Ante este escenario, dijo que la Secretaría de Gobierno capitalina dará el seguimiento necesario para que 
no afecten los compromisos en materias de alumbrado, pavimentación, así como de rescate y mejora de espacios 
públicos en las demarcaciones. Por otra parte, Mancera defendió ayer el gasto social que ejercerá su 
administración este año, que aumentó más de siete mil millones de pesos con respecto a 2014, al considerar que 
ése es el principal reflejo del desarrollo económico en la ciudad. Al respecto, la dirigencia del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el DF estimó que el gobierno deberá suspender el empadronamiento a programas sociales hasta 
después de junio para evitar el uso proselitista de los recursos durante las campañas electorales. (LA JORNADA, 
CAPITAL, P. 34, ALEJANDRO CRUZ, ROCIÓ GONZÁLEZ Y RAÚL LLANOS; REFORMA, NACIONAL, P. 1, ALBERTO 
ACOSTA, LORENA MORALES Y RICARDO RIVERA) 
 
DA REGALOS IZTAPALAPA Y SOLICITA CREDENCIAL 
 
Durante la entrega de juguetes por el Día de Reyes en Iztapalapa, personal de la Delegación pidió copias de la 
credencial de elector a los beneficiarios. La entrega de entre mil 500 y dos mil juguetes fue ayer en el Parque 
Esperanza; en San Juan Xalpa, a cambio de la copia, los asistentes recibían un talón con el que podían recoger los 
artículos infantiles. "Las pedimos porque es lo que me piden en Contraloría", aseguró Liliana Rodríguez Zayas, 
directora de Atención al Rezago Social. La Delegación aseguró que la Ley de Desarrollo Social vigente exige 11 
datos de los beneficiarios, ya que deben asegurarse de que viven en la demarcación. (REFORMA, CIUDAD, P. 1, 
GUILLERMO DOMÍNGUEZ) 
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EXONERA TEDF A DELEGADO DE CUAJIMALPA DE HACER CAMPAÑA 
 
Con el voto en contra de dos magistradas, el Pleno del Tribunal Electoral de Distrito Federal (TEDF) resolvió 
exonerar de toda responsabilidad a Adrián Ruvalcaba, delegado en Cuajimalpa, acusado de incurrir en actos 
anticipados de campaña y uso de recursos públicos para promover su imagen. Este punto fue discutido durante su 
sesión ordinaria de ayer, en la que Armando Hernández, presidente de ese organismo, y los magistrados Eduardo 
Arana y Gustavo Anzaldo apoyaron, con su voto, desechar la queja presentada por Arcelia Cruz Cruz, dirigente del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Cuajimalpa. Al argumentar su oposición, la magistrada Gabriela del 
Valle consideró que existían elementos suficientes para haber declarado al titular de esa demarcación 
administrativamente responsable, pues se demostró que colocó propaganda en vallas publicitarias y ofreció una 
entrevista a un medio impreso, en la cual quedan evidenciadas sus aspiraciones a un cargo de elección popular. 
Fue secundado por la magistrada María del Carmen Carreón. (LA JORNADA, CAPITAL P. 33, RAÚL LLANOS) 
 
ENFRENTA ANAYA PUGNA QUERETANA 
 
Ricardo Anaya, líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), enfrenta en Querétaro una pugna interna. El 
dirigente nacional fue acusado ayer por panistas queretanos de pretender una reelección ilegal de José Báez 
Guerrero a la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE). Además, Francisco Domínguez, senador y aspirante a 
la gubernatura por parte de ese instituto político, exigió ayer a la dirigencia nacional abrir espacios para las 
diferentes corrientes del partido. Además, la candidatura a la alcaldía de Querétaro se encuentra entrampada, 
mientras la Procuraduría General de la República (PGR) deslinda al diputado Marcos Aguilar de las acusaciones 
por lavado y espionaje que enfrenta su colaborador Juan Pablo Rangel. (REFORMA, ESTADOS, P. 19, JOSÉ DAVID) 
 
APLACAN A PRIÍSTAS DE NUEVO LEÓN 
 
Aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Nuevo León sostuvieron anoche una 
reunión con su líder nacional, César Camacho, en la sede del tricolor en la ciudad de México. Entre los asistentes al 
encuentro, al que también acudió el gobernador Rodrigo Medina, estuvieron las senadoras Ivonne Álvarez y 
Marcela Guerra, y los diputados federales Héctor Gutiérrez y Pedro Pablo Treviño, así como el ex gobernador 
Benjamín Clariond. Al cierre de edición los priístas seguían reunidos. (REFORMA, NACIONAL, P. 19) 
 
EL POZO DE LOS DESEOS REPRIMIDOS/ LOS SPOTS DEL PARTIDO VERDE/ ÁLVARO CUEVA 
 
El autor comentó: “Analizar los mensajes del Partido Verde es una delicia. ¿Por qué? Porque estos señores están 
haciendo un trabajo de comunicación política excelente y a las pruebas me remito. ¿Cómo es el spot que esta 
agrupación política está transmitiendo en estos días en la Ciudad de México? ¿Qué dice? Lo primero que vemos en 
pantalla es a Raúl Araiza y a Galilea Montijo, conductores, entre muchos otros conceptos, del programa Hoy de 
Televisa, hablándonos directamente a usted y a mí a través de la pantalla frente a una pared verde. 
A medida que van hablando, van presentando imágenes de viejos anuncios de ese mismo partido, seguidos de 
otras escenas de otros promocionales que son algo así como una continuación. El resultado es una suerte de desfile 
de historias, de muchas historias, donde había un antes y ahora un después ciento por ciento exitoso, positivo”. 
En este sentido, agregó: “Usted nada más compare con la mayoría de las precampañas. ¿Qué tenemos aquí? Un spot 
diseñado y producido para ser lo que es: un promocional de televisión válido también para otras plataformas como 
cine o Internet”. (MILENIO DIARIO, ¡HEY!, P. 53, ÁLVARO CUEVA) 
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TEPJF RECIBE CINCO PREMIOS INTERNACIONALES EN RECONOCIMIENTO A SU LABOR EN LA IMPARTICIÓN 
DE JUSTICIA 
 
De cara a las elecciones federales y locales de junio próximo, el Centro Internacional de Estudios Parlamentarios 
(ICPS, por sus siglas en inglés), reconoció con cinco premios al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) por su labor en la impartición de justicia, en particular a favor de la equidad de género y de los 
grupos vulnerables. Entre las distinciones se encuentran el Premio a la Institución/Comisión Electoral del Año 
(Commission of the Year Award), por haber fomentado la construcción de “una comunidad de buenos ciudadanos”, 
así como que haya hecho evidente unas prácticas basadas en evidencia dentro del ámbito electoral en todo el 
mundo. Del mismo modo, recibió la de Autoridad Electoral del Año, otorgada al magistrado presidente de la Sala 
Superior, José Alejandro Luna Ramos, por su compromiso internacional y la contribución para fortalecer a la 
comunidad electoral a nivel mundial. La labor jurisdiccional del organismo fue avalada y reconocida 
internacionalmente con tres de las nueve categorías existentes y en dos de reconocimiento especial, de tal manera 
que los premios obtenidos son: Premio Internacional de Compromiso Institucional (International Institutional 
Engagement Award), Premio Equidad de Género (Gender Equality Award) y Premio Participación de las Minorías 
(Minority Participation Award); mientras que los reconocimientos especiales corresponden a las categorías de 
Premio Autoridad Electoral del Año (Commissioner of the Year) y Premio a la Institución/Comisión Electoral del 
Año. Para la categoría Premio Internacional de Compromiso Institucional, el Tribunal Electoral expuso el trabajo 
realizado sobre la presentación e intercambio del Sistema de Información de la Secretaría General de Acuerdos 
(SISGA) con otros países de América Latina con el objetivo de agilizar y eficientar la impartición de justicia. 
Para la categoría Premio Equidad de Género, el Tribunal Electoral sometió a consideración del jurado la función 
desarrollada en materia de género, a partir de la presentación de aquellas sentencias más importantes que se han 
dictado sobre el tema durante los últimos años. Para la categoría Premio Participación de las Minorías, el Tribunal 
Electoral presentó el trabajo de diseño e implementación que ha realizado sobre la iniciativa llamada Agenda 
Indígena, que incluye capacitaciones con más de 966 líderes procedentes de las 32 entidades federativas, que 
representan a 49 pueblos originarios de México.  La ceremonia de premiación 2014 a las diferentes categorías se 
llevó a cabo en Ciudad del Cabo, Sudáfrica. El jurado para la premiación del ICPS 2014 estuvo integrado por Pierre 
Garrone, director de la División de Elecciones y Referéndums de la Comisión de Venecia; Bill Sweeney, presidente 
de Ia Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES, por sus siglas en inglés); Terry Tselane, 
vicepresidente de la Comisión Electoral de Sudáfrica, y Beata Martin-Rozumilowicz, directora del Departamento de 
Elecciones de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa, entre otros. (NOTIMEX.COM, 
REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX Y FRANCISCO RUBIO; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; DIARIO 
ROTATIVO.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, 
REDACCIÓN; EL PUNTO.COM, REDACCIÓN; OMNIA.COM, REDACCIÓN; EL FRONTERIZO.COM, REDACCIÓN; DIARIO 
FUERZA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE MÉXICO.COM, NOTIMEX; LA PRENSA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE 
ACAPULCO.COM, NOTIMEX; EL SOL DE MAZATLÁN.COM NOTIMEX; EL SOL DE SINALOA.COM NOTIMEX; EL SOL 
DE TIJUANA.COM, NOTIMEX; EL SUDCALIFORNIANO.COM, NOTIMEX; EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, 
NOTIMEX; EL MEXICANO.COM, NOTIMEX; EL SOL DE DURANGO.COM, NOTIMEX; EL SOL DE PARRAL.COM, 
NOTIMEX; EL SOL DE ZACATEZAS.COM, NOTIMEX; EL SOL DE LA LAGUNA.COM, NOTIMEX; DIARIO DE 
XALAPA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE CÓRDOBA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE ORIZABA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE 
TAMPICO.COM, NOTIMEX; DIARIO DE QUERÉTARO.COM, NOTIMEX; EL SOL DE IRAPUATO.COM, NOTIMEX; EL 
SOL DE SALAMANCA.COM, NOTIMEX; EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO.COM, NOTIMEX; EL SOL DEL BAJÍO.COM, 
NOTIMEX; EL SOL DE LEÓN.COM, NOTIMEX; NOTICIAS VESPERTINAS.COM, NOTIMEX) 
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BLANCA TREVIÑO, MUJER DEL AÑO 2014 
 
En una ceremonia realizada en el Museo de Antropología, Blanca Treviño, presidenta y directora general de 
Softtek, fue galardonada como La Mujer del Año 2014. Treviño recibió de manos de Mercedes Juan, titular de la 
Secretaría de Salud (SSa) y de Olga Sánchez Cordero, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
la Medalla de Oro del Patronato La Mujer del Año.  La nota fue publicada con diversas fotos de la ceremonia. En una 
de ellas se observa a María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en compañía de Gaby Vargas, Sara Topelson y Fela Fábregas. (EL SOL DE 
MÉXICO, SOCIALES, P. 2 Y 7, REDACCIÓN) 
 
ARRANCA REUNIÓN DE EMBAJADORES DE LA SER 
 
La XXVI Reunión Anual de Embajadores y Cónsules, que inicia hoy y concluye el viernes próximo, se realiza en 
medio de una nueva narrativa que transitó en pocos meses de un México de transformación y reformas de largo 
plazo, a una realidad con retos en materia de corrupción, inseguridad y falta de Estado de derecho, señaló Enrique 
Berruga, ex subsecretario de Relaciones Exteriores. En la sede de la Cancillería mexicana se darán cita los 
representantes de México en el exterior para escuchar las evaluaciones y perspectivas de parte de los titulares de 
las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de Gobernación (Segob), de Economía (SE), de Educación 
Pública (SEP) y de Turismo (Sectur).  Acuden también los titulares del Instituto Nacional Electoral (INE) y del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, NATALIA GÓMEZ; 
REFORMA, NACIONAL, P. 2, SILVIA GARDUÑO) 
 
AUMENTA TEPJF GASTO POR CARGA ELECTORAL 2015 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) incrementó su plantilla laboral y aumentó en 
360.7 millones de pesos el costo de su capítulo 1000 de servicios personales (salarios y prestaciones), para 
atender en tiempo las impugnaciones que resulten de las elecciones locales y federales de junio próximo. 
Este año el presupuesto a ejercer por el TEPJF será de tres mil 62 millones de pesos y sólo la creación de la Sala 
Regional Especializada, ordenada por la reforma político‐electoral, representará el ejercicio de 187 millones 559 
mil pesos. El año pasado, el Tribunal contó con un presupuesto autorizado por dos mil 488 millones de pesos y en 
el segundo semestre solicitó una ampliación presupuestal de más de 100 millones de pesos para comenzar a 
preparar la nueva Sala Regional. Ahora, específicamente para esta nueva instancia se crearon 113 nuevas plazas 
permanentes y 25 plazas eventuales, que representarán en este primer año de funcionamiento 138 millones de 
pesos extra, de acuerdo con las Reglas de Operación del Programa Específico del Proceso Electoral Federal 2015 
aprobado por la Comisión de Administración del TEPJF. El documento establece que, en términos generales, este 
2015 la Sala Superior y las Salas Regionales incrementaron su plantilla laboral en 386 plazas. De mil 447 que eran 
hasta 2014 ahora serán mil 833 en diversas categorías. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 
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ASEGURA EL PVEM QUE PAGÓ 301 PESOS POR CADA PROMOCIONAL DIFUNDIDO 
 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) informó al Instituto Nacional Electoral (INE) que cada impacto en 
televisión nacional costó en promedio a sus legisladores 301 pesos. Al respecto, Pablo Gómez, representante del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el INE, consideró que existe aportación en especie de Televisa y 
Televisión Azteca, ya que las tarifas difundidas se encuentran muy por debajo de las de referencia.  
La tarifa mínima ofrecida por Televisa en su página web es de 14 mil pesos en canal 9 por promocional de 20 
segundos en un horario de las 6 horas. Sin embargo, la difusión de dicha campaña se hizo en horarios de mayor 
audiencia y en los canales 2 y 5 de Televisa, cuyo costo promedio es de 420 mil pesos y de 158 mil 311 pesos por 
promocional, y en los canales de TV Azteca la tarifa en el canal 7 se estima en 50 mil pesos y en el 13, de 75 mil.  
En total, la campaña que lleva el lema “El Verde sí cumple” costó 72.1 millones de pesos, 70 millones cubiertos por 
los grupos parlamentarios del Verde, según facturas presentadas, y el resto por los seis legisladores beneficiados. 
Se transmitieron más de 239 mil 301 impactos contabilizados por el INE.  La información en el expediente del 
Verde, y cuantificada por la representación del PRD en el recurso de revisión presentado ante la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), indica que si bien se pagaron cifras similares por 
cada legislador, unos pagos rindieron más que otros, considerando el número de anuncios transmitidos. (LA 
JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 
 
SALA DISTRITO FEDERAL 
 
SE COMPROMETE EL TEDF A ACTUAR CON CERTEZA Y LEGALIDAD 
 
Armando Hernández, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), aseguró que está 
listo para enfrentar los nuevos retos derivados de la reforma en la materia y refrendar en las elecciones locales del 
7 de junio su compromiso con la certeza y legalidad.  En entrevista, luego de la primera sesión pública del año, dijo 
que el TEDF tiene un peso específico en la capital en lo referente a la consolidación del régimen democrático, y 
sobre todo para dar garantía de certeza y legalidad a los procesos electorales. Recordó que las resoluciones del 
órgano jurisdiccional local están sujetas a revisión por los medios de impugnación correspondientes, a través de la 
Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL SOL DE MÉXICO) 
 
SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 
 
EL TRIBUNAL ELECTORAL DESECHA QUEJAS CONTRA TRES GOBERNADORES 
 
La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó las 
quejas en contra de algunos gobernadores a quienes el Partido de la Revolución Democrática (PRD) acusaba de 
haber comprado propaganda encubierta. En sesión pública, el Pleno de la Sala Especializada determinó que, con 
base en los recursos presentados por el sol azteca, no es posible comprobar que Manuel Velasco, Eruviel Ávila y 
Javier Duarte, gobernadores de Chiapas, Estado de México y Veracruz, respectivamente, hayan pagado para que 
cinco diarios publicaran información favorable a su imagen. Los medios implicados en la difusión de estos textos, 
coloquialmente conocidos como "gacetillas", son La Crónica de Hoy, La Jornada, Milenio, Excélsior y El Universal.  
Los Magistrados consideraron que la información señalada por el PRD no es propaganda, sino notas periodísticas 
publicadas libremente por cada diario. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; HOY 
SAN LUIS.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; EL DIARIO DE CIUDAD VICTORIA.COM, NOTIMEX) 
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PERDONAN A EMPRESAS QUE DIFUNDIERON SPOTS DEL PVEM 
 
La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió no 
sancionar a tres intermediarias utilizadas por legisladores del PVEM para contratar mensajes con contenido que 
violó las reglas de equidad electoral. La Sala resolvió que si bien en su sentencia del pasado 29 de diciembre 
determinó que seis legisladores del PVEM violaron la Constitución con la difusión de sus spots de informes de 
labores, en lo que el partido tuvo una responsabilidad indirecta, los intermediarios no infringieron la ley.  
En sesión pública, los Magistrados resolvieron por unanimidad que los tres intermediarios —Comercializadora 
Publicitaría TIC, Nueva Era Radio de Occidente y Silvia Elizabeth Mendoza Jáuregui— no tuvieron responsabilidad. 
La primera empresa está involucrada en la difusión de mensajes en salas de Cinépolis y las dos últimas fueron 
responsables de contratar y difundir 15 mensajes de televisión en el Distrito 14 con cabecera en Guadalajara, 
Jalisco. Sin embargo, recordó Clicerio Coello, magistrado presidente, ese es el Distrito que corresponde al diputado 
Enrique Aubry, por lo que no hubo extraterritorialidad en la difusión. En tanto, la magistrada Gabriela Villafuerte 
recordó que los concesionarios han alegado, y así lo validó el Instituto Nacional Electoral (INE) en su Reglamento 
de Radio y Televisión, que las pautas son de carácter estatal y no pueden bloquear señales para difundir mensajes 
estatales para su difusión sólo a nivel distrital o municipal. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, CARINA GARCÍA) 
 
CHIAPAS 
 
ALISTAN ANAHÍ Y VELASCO COELLO BODA EN ABRIL 
 
Anahí contraerá nupcias con Manuel Velasco Coello, gobernador de Chiapas, en abril próximo, confirmó la madre 
de éste, Leticia Coello, quien añadió que Ana Gabriel cantará el “Ave María” en la boda. (REFORMA, GENTE, P. 1) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
ACUSA BORJA OMISIÓN DEL PAN; LO ARROPA BANCADA PANISTA EN ALDF 
 
La expulsión de Édgar Borja del Partido Acción Nacional (PAN) no ha concluido y podría revertirse debido a que el 
diputado acusó un indebido proceso en un juicio interpuesto ante el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF).  
En entrevista, el legislador señaló que la Comisión de Orden no esperó a que concluyera la investigación judicial. 
En tanto, Federico Döring, líder de la bancada panista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
afirmó que Borja podrá continuar como diputado del grupo parlamentario panista, a pesar de que fue expulsado 
del partido por estar relacionado con presuntos actos de corrupción. En entrevista, Doring dijo que eso es posible 
porque la pertenencia a la bancada está regulada por la Ley Orgánica de la ALDF y no por los Estatutos de Acción 
Nacional. (REFORMA, CIUDAD, P. 3, LORENA MORALES; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 16, PEDRO 
DOMÍNGUEZ Y ELIA CASTILLO) 
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MICHOACÁN 
 
ARRESTAN POR ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO AL ALCALDE DE CHARAPAN 
 
Simón Vicente Pacheco, presidente municipal de Charapan, Michoacán, fue detenido ayer por la policía ministerial, 
acusado de enriquecimiento ilícito. El edil ingresó a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado (PGJE) después de las 15:30 horas, para ser puesto a disposición del Ministerio Público, que obtuvo una 
orden de aprehensión en su contra. Hasta el momento, la PGJE no ha dado a conocer mayores detalles acerca del 
delito que se imputa a Vicente Pacheco, quien en las próximas horas será trasladado al Centro de Readaptación 
Social “David Franco Rodríguez”, mejor conocido como Mil Cumbres. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13) 
 
CHOCAN VERSIONES POR MUERTE DE 11 EN MICHOACÁN 
 
Un enfrentamiento entre presuntos integrantes de un grupo criminal y efectivos federales y del Ejército mexicano 
dejó ayer un saldo de 11 muertos, todos civiles, dos policías federales heridos y 44 detenidos. Diferentes versiones 
sembraron dudas sobre los hechos, el número de muertos y la manera en que fueron abatidos. Algunos testigos 
aseguran que varias de las víctimas fueron ejecutadas extrajudicialmente por policías federales. Alfredo Castillo, 
comisionado federal para la Seguridad en Michoacán, explicó que en dos incidentes diferentes murieron nueve 
personas. En la madrugada, en un operativo en el que participaron soldados y policías federales fue desalojado el 
Palacio Municipal de Apatzingán, que tenían en su poder desde el 22 de diciembre hombres armados a los que 
Castillo identificó como "grupos de interés". Castillo dijo que en el desalojo fueron detenidos 44 individuos e 
incautados autos que habían robado. Añadió que una persona que huía en el desalojo fue atropellada sin identificar 
al responsable del homicidio. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, 6 Y 7, BENITO JIMÉNEZ Y STAFF) 
 
SAN LUIS POTOSÍ 
 
CAPTURA PGR A OTRO ALCALDE DEL PRD 
 
Tras la captura de José Luis Abarca, ex alcalde perredista de Iguala, Guerrero, la Procuraduría General de la 
República (PGR) detuvo el lunes a José Ricardo Gallardo, edil con licencia de Soledad de Graciano Sánchez, San Luis 
Potosí. Gallardo, quien aspiraba a la candidatura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura, 
es acusado de delincuencia organizada y de desviar y lavar para su beneficio más de 200 millones de pesos del 
erario. Policías de su municipio, vecino a la capital potosina y el segundo con más habitantes en el estado, trataron 
de impedir su captura. Ayer fue recluido en el penal federal de Hermosillo. Tomás Zerón, jefe de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC) de la PGR, reveló anoche que, de octubre de 2012 a agosto de 2014, se detectaron 
transferencias ilegales desde las cuentas de la alcaldía por más de 200 millones de pesos. (REFORMA, NACIONAL, 
P. 1 Y 3, ABEL BARAJAS) 
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ANUNCIAN OBAMA Y PEÑA PACTO ENERGÉTICO; PREOCUPA AL ESTADOUNIDENSE CASO AYOTZINAPA 
 
Los presidentes de México y Estados Unidos, Enrique Peña Nieto y Barack Obama, respectivamente, acordaron 
reforzar el trabajo coordinado en temas de energía, desarrollo de la fuerza laboral, seguridad, educación, ciencia y 
tecnología, y el fortalecimiento de la frontera. En una conferencia de prensa conjunta tras su reunión a puerta 
cerrada en Washington, dijeron que en materia energética se profundizará la cooperación bilateral para garantizar 
el acceso a fuentes de energía limpias y de bajo costo y alcanzar un sólido mercado energético de América del 
Norte. Durante el Diálogo Económico de Alto Nivel bilateral, que encabezó el vicepresidente Joe Biden, se acordó 
crear un consejo binacional de energía para empresas, después de que por primera vez ambos gobiernos 
aceptaron agregar la cooperación en temas de energía y cambios climáticos en esta instancia de negociación.  
Peña Nieto mencionó que en el tema de seguridad ha habido colaboración, intercambio de información y de apoyo 
logístico que “nos permitan hacer más contundentes y eficaces en el combate a la inseguridad y, sobre todo, 
enfrentar al crimen organizado”. También prometió a su homólogo estadounidense mayor control en la frontera 
sur. En la Oficina Oval de la Casa Blanca, Obama refirió que “aquí en Estados Unidos, hemos seguido con 
preocupación los eventos trágicos que atañen a los estudiantes. Nos entristece que se hayan perdido estas vidas”. 
Subrayó su compromiso de ser amigo de México, apoyar las reformas impulsadas por el presidente Peña Nieto y 
eliminar el flagelo de los cárteles de droga. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1 Y 4, SILVIA ARELLANO; REFORMA, 
NACIONAL, P. 1 Y 4, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 4, ENRIQUE SÁNCHEZ; EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
POR QUÉ IMPORTA LA RELACIÓN EU-MÉXICO/ ENRIQUE PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, escribió: “Estados Unidos y México han disfrutado de una relación única 
y floreciente en las últimas décadas. Estoy complacido de comenzar el año 2015 visitando Washington, D.C. y 
emprender nuevas maneras en las que México y Estados Unidos puedan fortalecer nuestros lazos con el fin de 
hacer de América del Norte la región más próspera y competitiva del mundo”. En un artículo publicado por el 
portal estadounidense Politico y retomado por el periódico La Razón, el mandatario mexicano afirmó: “Nuestros 
países tienen una relación económica intensa que se extiende sobre una amplia variedad de áreas. Desde el inicio 
de mi administración, he trabajado con el presidente Barack Obama para crear mecanismos bilaterales que 
aprovechen todo el potencial de nuestra relación. Ya estamos viendo resultados concretos del Diálogo Económico 
de Alto Nivel (DEAN), el Foro Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación (FOBESII), el Consejo 
México-Estadounidense para el Emprendimiento y la Innovación (MUSEIC) y el Plan de Acción para la 
Administración de la Frontera del Siglo XXI de 2014. Somos firmes en nuestra creencia de que la continua 
promoción del comercio bilateral es una situación ganar-ganar para ambos países. México es el tercer socio 
comercial de Estados Unidos, sólo por detrás de China y Canadá. El comercio bilateral total entre nuestros países 
ascendió a más de 500 mil millones de dólares durante 2013”. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 6, ENRIQUE PEÑA 
NIETO) 
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EXIGE PRD RENUNCIAS EN GABINETE DE PEÑA NIETO; PIDEN CONCLUIR CASO AYOTZINAPA 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República exigió a Enrique Peña Nieto, 
presidente de México, hacer ajustes inmediatos en el gabinete federal, empezando por la destitución de Gerardo 
Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Al presentar un pronunciamiento a 
nombre de su bancada, Miguel Barbosa advirtió que la ausencia de cambios en el gabinete fortalece la percepción 
de impunidad ante la crisis de violencia y corrupción. Por otro lado, los senadores del sol azteca demandaron que 
la Procuraduría General de la República (PGR) revele el contenido de las investigaciones sobre el caso de los 43 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala y no se proteja a las autoridades federales que tengan 
responsabilidad en los hechos, por acción u omisión, incluido el Ejército. (REFORMA, NACIONAL, P. 10) 
 
COMISIÓN PERMANENTE DEFINE HOY LISTA DE COMPARECENCIAS 
 
La Mesa Directiva de la Comisión Permanente y los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados 
definirán hoy la lista de funcionarios que deberán acudir a comparecer para explicar la actual situación económica 
y de seguridad, aunque el PRI descartó que lo haga Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). En una reunión, en la que participarán los diversos coordinadores de las distintas bancadas en San 
Lázaro, se decidirá en qué término se llamará a los funcionarios, ya sea a reuniones de trabajo o a comparecencias.  
Ayer, la tercera Comisión de la Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento y Comunicaciones 
y Obras Públicas, decidió que sean analizadas por la Mesa Directiva las solicitudes para las comparecencias del 
titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el titular de Capufe, Benito 
Neme, para que expliquen cuáles son las afectaciones por las tomas de casetas durante diversas protestas; del 
secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y del titular del fideicomiso creado tras las afectaciones al río Sonora 
para que detallen cómo se han entregado dichos fondos. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 5) 
 
ASEGURA IMPLICADO EN DELINCUENCIA ORGANIZADA PAGAR POR DIPUTADO PANISTA 
  
Juan Pablo Rangel, ex director de Libertad Servicios Financieros, quien es investigado por la PGR por delincuencia 
organizada, aseguró que está pagando un crédito del diputado federal panista Marcos Aguilar, de quien era 
operador financiero. En un audio se escucha a Rangel hablar sobre el pago del crédito de Aguilar, aspirante a la 
candidatura del PAN a la alcaldía de Querétaro. La Procuraduría investiga a Rangel por el delito de delincuencia 
organizada por lo que se encuentra detenido en el penal de máxima seguridad de Tepic, Nayarit. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 19, STAFF) 
 
GIRAN ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA EL DUEÑO DE FICREA 
 
Un juez federal libró una orden de aprehensión contra Rafael Antonio Olvera Amezcua, socio mayoritario de 
Ficrea, quien ha sido señalado por un presunto fraude de dos mil 700 millones de pesos contra ahorradores. 
Tomás Zerón de Lucio, titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Procuraduría General de la República 
(PGR), informó que el juez también libró orden de aprehensión contra otras personas, que al igual que Olvera 
Amezcua son presuntos responsables por operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia 
organizada. Hasta el momento, la PGR tiene una averiguación previa y ya se pidieron órdenes de aprehensión, 
algunas ya fueron libradas, entre ellas contra Olvera Amezcua por operaciones con recursos de procedencia ilícita 
y delincuencia organizada, añadió Zerón de Lucio. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 10, REDACCIÓN) 
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REGRESAN HOY A CLASES EN EL POLITÉCNICO MÁS DE 176 MIL ESTUDIANTES 
 
Tras más de 70 días de paro en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y un periodo vacacional, este miércoles 176 
mil 513 estudiantes de niveles medio superior, superior y posgrado reanudan clases. Integrantes de la Asamblea 
General Politécnica afirmaron que no será un regreso igual, ya que además de ponerse al corriente en la parte 
académica, también emprenderán una reorganización del movimiento estudiantil. Enrique Hernández, de la 
Comisión de Diálogo Público estudiantil, dijo que ahora el reto será el proceso de la conformación del Congreso 
Nacional Politécnico. “Será complicado en la parte académica, será bastante pesado por el tiempo que invertimos 
en el movimiento, aunque no imposible. Habrá reorganización a nivel académico y a nivel movimiento, y sobre 
todo, regresaremos a clases con otra visión de la organización, otra perspectiva porque es otra etapa del 
movimiento, ahora es una etapa de escritorio, de análisis, de crítica para cambiar las estructuras que le dieron 
origen a este conflicto”, consideró. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, ALMA PAOLA WONG) 
 
LANZAN ENFERMERAS EXIGENCIAS EN SU DÍA 
 
Para exigir que el programa de profesionalización se extienda a todo el sector salud, ayer, en el Día de la 
Enfermera, las trabajadoras salieron a las calles en varias entidades del país. Sólo en la ciudad de México se estima 
que se movilizaron dos mil 500 enfermeras de todo el sector salud, además de que se registraron protestas en 22 
entidades, según datos de la Asamblea Intergremial de Enfermeras, Trabajadores Sociales, Terapistas y 
Rehabilitadores Físicos, que convocó a las movilizaciones. Con la consigna de que el programa de 
profesionalización de la Secretaría de Salud (SSa) es insuficiente y está rebasado, y que enfrentan condiciones 
laborales adversas, las inconformes marcharon del Hospital General, en la capital del país, a las instalaciones de la 
Secretaría de Salud. Su intención era manifestar a la secretaria Mercedes Juan sus exigencias. José Luis García, 
enfermero del ISSSTE, reprochó que sus homólogos trabajen en condiciones de falta de insumos y equipo básico, 
con los riesgos que ello implica. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, NATALIA VITELA) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
SIGNOS VITALES/ ¿PURGA EN EL PAN?/ ALBERTO AGUIRRE 
 
Al referirse a la expulsión de Édgar Borja Rangel, diputado local en el Distrito Federal, del Partido Acción Nacional 
(PAN), el autor comentó que el asambleísta “creía que sin resolución judicial o administrativa en su contra 
cualquier sanción partidaria simplemente sería improcedente. Pero la nueva embestida mediática, previa a su 
comparecencia ante la Comisión de Orden del PAN-DF, lo dejó noqueado”. En este sentido, refiere que el diputado 
afirmó: “en mi partido actuaron bajo consigna, en un procedimiento al vapor hecho para violentar mis derechos y 
satisfacer apetitos electorales”. Al respecto, el columnista agregó “decretada su expulsión, se queja de las 
‘irregularidades procesales’ y niega categóricamente haber incurrido ‘en un acto ilegal’. ‘Mi trabajo político podría 
llevarme a una diputación federal, pero estaba valorando postularme como candidato a jefe delegacional. La 
sanción me ha dejado fuera del proceso de selección’, lamenta. No obstante, dice que acudirá al CEN panista para 
reclamar sus derechos como militante. Y, en el caso extremo, al Tribunal Electoral”. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y 
SOCIEDAD, P. 35, ALBERTO AGUIRRE) 
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A FAVOR DEL VOTO/ MARÍA AMPARO CASAR 
 
Complicadas prometen ser las elecciones de 2015. Muchas son las novedades. Algunas buenas como la promesa de 
fiscalización en línea y casi en tiempo real de los recursos públicos. Otras muy cuestionables como el abuso de 
tiempo en los medios de comunicación electrónicos que se asignaron los partidos. En los próximos cinco meses nos 
recetarán la friolera de 15 millones de spots. Otras tienen serias lagunas normativas como las candidaturas 
independientes. La mayoría de las novedades son inciertas en sus consecuencias: la casilla única o la posibilidad de 
atracción por parte del INE de los procesos locales. Algunas más simplemente inverosímiles como la nulidad de la 
elección presidencial en caso del rebase del tope de campaña. Si el Tribunal Electoral ordenó una simple 
amonestación pública al PVEM por el inusitado despliegue de publicidad (más de 220 mil spots) so pretexto de 
informar a los electores sobre sus actividades legislativas, ¿de verdad se piensa que hay un mundo posible en el 
que se anule la elección presidencial por un rebase de 5% en el tope de campaña? En realidad tiene toda la razón el 
diputado del verde Enrique Aubry que, con gran cinismo, dijo: “¿Por qué los demás partidos no lo hacen?, por 
burros, por ignorantes”. Sí, ignorantes de que saldrán impunes. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 10) 
 
 
 


